

**D. O. M.**  
**ROGAD A DIOS POR EL ALMA DE**  
**LA SEÑORITA**  
**Doña Carmen Pons Pons**

Maria de los Sagrarios del Calvario e Hija de María  
**De 25 años de edad**  
**Que falleció ayer, a las nueve de la mañana, en Burjasot**  
**Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica**  
**R. I. P.**

Su Director espiritual don Francisco Climent, sus afligidísimos padres don Pedro Pons y doña Ignacia Pons, hermanos don Pedro, don Emilio, doña Concha, doña Teresa y doña Amparo, la razón Social "Pons y Compañía", tíos, primos y demás familia, comunican tan sensible pérdida y suplican a sus amigos y demás fieles en general encomienden su alma a Dios y asistan a la misa "corpore insepulto" que tendrá lugar hoy, a las diez de la mañana, en la parroquia de San Miguel Arcángel, de Burjasot, y acto seguido a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, Jorge Juan, 77, al cementerio de dicha población, a lo que quedarán altamente agradecidos.

El Emmo. señor Cardenal Arzobispo de Burgos, El Excmo. señor Arzobispo de Valencia, los Ilmos. señores Obispos de Vich, Segorbe y Mallorca han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

## MARRUECOS

### DENUNCIA GRAVISIMA

### La verdadera causa de la actitud de Abd-el-Krin

Ya a abrirse el Parlamento, y seguramente será pie forzado de la discusión el tema de las responsabilidades.

Desde el día aciago de Igueriben y Anual, en que se vino a tierra todo nuestro poderío en el Oriente rifeño, perdiendo en unas horas lo que costó doce años de conquistar, se ha escrito mucho, muchísimo. Por las callejuelas de la censura han podido salir a las columnas de la Prensa las más variadas opiniones de políticos, técnicos y periodistas.

El tema de las responsabilidades, a que aludimos al principio, ha sido tratado desde todos los puntos de vista y examinado hasta en sus más insignificantes aspectos.

Y, sin embargo, es ahora cuando comienza a levantarse el velo de algo que, al ir concretándose, adquiere los caracteres de gravísima acusación.

Una personalidad que oculta su nombre tras el seudónimo de "El duque de G.", ha pedido hospitalidad en las columnas del diario madrileño "La Acción" y acaba de formular una denuncia que hará variar seguramente el curso de las discusiones parlamentarias.

Por los hechos que revela hubiera tenido siempre importancia ese escrito, fuese cual fuera el periódico en que hubiere aparecido; pero inserto en el órgano nacional del maurismo, cuando es Maura quien gobierna, adquiere por este solo hecho una trascendente importancia que nosotros le concedemos y que el público le concederá seguramente al conocerlo.

Se han buscado—dice—mil explicaciones a la actitud de Abd-el-Krin: desaires de España, impetuosidades de Silvestre, mismas sin contestación, proposiciones desoladas. ¡Nada! Toro eso es nada.

El origen está en lo que vengo apuntando: negocios, negocios y negocios. Con Abd-el-Krin se venía tratando de la explotación de las minas de Alhucemas, que constituyen su sueño dorado. Hace pocos meses mediase en las aguas de Alhucemas un "ryate" propiedad de milloneros. Abd-el-Krin habló con ellos. Se discutió, se trazaron planes, se regateó... Estaba entablada una lucha entre dos grupos financieros. Parecía llevar la mejor parte uno de ellos, cuando otro, en el que figuraban personas de significación radical, "de pudlerón". Aquello parecía estar arreglado, Abd-el-Krin y su hermano serían elementos importan-

tes en la empresa que iba a explotar de una de las cuencas mineras mejores del mundo en su clase: mejores por la calidad y mejores por las facilidades del transporte que el mar ofrecía.

Pero un día se le hizo creer a Abd-el-Krin que los jefes que iba poniendo el Ejército español en la línea Batel-Sidi-Dris no eran otra cosa que la preparación para la rápida conquista de Alhucemas, sin más finalidad que apoderarse España de las minas para entregárselas al grupo del que no formaba parte el jefe moro. Y Abd-el-Krin levantó la harka y vino el desastre imprevisto, inesperado, fatal.

Pues después de eso se asegura, y yo estoy documentando en estos días la aseveración, que gentes españolas han seguido negociando con Abd-el-Krin, al que se le habían entregado, a título de anticipo del negocio minero, considerables cantidades.

¿No habrán contribuido ellas a la eficacia de la acción mora contra nosotros? Eso es necesario esclarecerlo antes que todo lo demás. Ya sé que a base de ese negocio se ha establecido un considerable frente de intereses. Llegó desde la más extrema izquierda hasta las lindes de los campos conservadores. A mí me importa lo mismo. Yo diré, sin pararme en la significación de los nombres, lo que tenga que decir.

Y en vísperas de abrirse las Cortes, yo pregunto: Si por una cosa así, España ha perdido tantos hijos y tantos millones, ¿es posible pasar adelante sin esclarecer este extremo de por qué estalló la rebelión y vino con ella el desastre?

¿No habrá un diputado que hable con claridad? ¿Será posible que se consienta hablar de la actuación del Ejército, sin que se hable antes y se castigue en su caso, con los castigos más severos, la actuación de ciertos elementos civiles, que si nos descuidamos, después de intervenir activamente en todo lo que queda dicho, son capaces de erigirse en fiscales, en acusadores, en moralistas?

Lo poco que soy he de ponerlo al servicio de que eso no ocurra, como irá viniendo el que leyere.

Y claro está que el silencio que en torno a esta cuestión se haga, lejos de desconcertarme, me llevará a una conclusión que aún no quiero sentar como definitiva, pero que late ya en el fondo de este negro asunto.

Desde esa fecha, Sacerdotes y Religiosos turnan en el Camposanto para tributar los últimos cuidados y los postreros honores a los que van cayendo en el campo de batalla.

El general Fresneda no pudo menos que, en nombre de España y de Melilla, darles las gracias, y Melilla y España, cuando o-

nozan ese acto de heroísmo, repetido después de cada batalla, sebrán admirarlos y hacer justicia a sus heroísmos.

P. S.—Va cundiendo el deseo, entre los militares particularmente, de que se abra juicio contradictorio para conceder la laureada al Hermano Pedro, de la Compañía de Jesús, soldado, que entró el primero en el depósito, infundió ánimos a los que, horroizados, retrocedieron, y con amor de hermano, con cariño, se abrazó a los cadáveres y los colocó en las cajas, sin dar la menor muestra de aprensión ni de cansancio. Es muy justo que se conceda la abnegación de este Religioso, modelo de caridad y de heroísmo.

I. ALBERT.  
Melilla, y Octubre de 1921.

(POR TELEGRAMA Y TELEFONO)

**Disposiciones sobre el Gurugú**  
**Proseguirá el avance**  
**hasta Alhucemas**

Madrid.—Se ha dispuesto que el Gurugú sea asignado a la plaza de Melilla, sustrayéndolo a la zona del protectorado.

Se construirá allí un fuerte espacioso con grandes almacenes de víveres, estableciéndose una guarnición permanente.

El general Berenguer ha sometido al Gobierno los proyectos relativos al avance y política cívico-militar en Occidente y Oriente.

El Gobierno ha aprobado estos proyectos, y parte que en el Consejo de ayer le fué ratificada en absoluto la confianza al alto comisario.

En breve comenzará el avance por la zona que ocupa el Raisuli.

El señor Maura se ha manifestado partidario del avance de nuestras fuerzas hasta Alhucemas.

Entiende que ésta es una verdadera necesidad para la defensa del litoral.

**La suscripción**  
La suscripción iniciada por doña Victoria para el socorro de enfermos y heridos de África alcanzaba hoy la cifra de 2.665,862 pesetas.

**Incendios dominados**  
Melilla.—Se han dominado los incendios de los poblados inmediatos a Segangan.

En ellos se han encontrado camisas, máquinas de coser y otros efectos diversos.

**Un herido**  
Melilla.—Durante la ocupación de Zeluán resultó herido en la espalda el comandante señor Arviat, ayudante del general Sanjurjo, a consecuencia de la explosión de un casco de granada que disparó el enemigo.

**Visita a los hospitales de Andalucía**  
Madrid.—Dícese que en cuanto regrese doña María Cristina de San Sebastián se trasladará con doña Victoria a Andalucía, con el fin de visitar a los enfermos y heridos de África albergados en aquellos hospitales.

Se añade que el ministro de la Guerra acompañará a las augustas damas en el viaje.

**Estufa de desinfección recuperada**  
Melilla.—En la alcazaba de Zeluán los médicos han encontrado una estufa de desinfección, que podrá utilizarse mediante pequeñas reparaciones.

**Abd-el-Krin y sus precauciones**  
Melilla.—Se ha comprobado que Abd-el-Krin se halla en la cabila de Beni-Sidel, donde existen importantes yacimientos mineros.

Durante el día reside en la escuela indígena de Teulat, donde conferencia con los cabecillas de Guelaya.

No acude siempre al mismo sitio por temor a un atentado.

Va escoltado por ocho beniuirriaguales.

No quiere rodearse de más gente, por temor a que los aviones le ametrallen.

Posee un camión automóvil, que conducen algunos burriaguales que tienen conocimientos de mecánica.

Viaja durante la noche.

Lleva también un cañón y dos ametralladoras.

Los jefes de las cabilas de Guelaya le entregan cinco pesetas diarias.

Retrasa cuanto puede el ausentarse de Guelaya, por temor a que los harqueños le abandonen.

### El mando de la aviación

Melilla.—Dícese que será nombrado comandante general de las fuerzas de aviación de Melilla el coronel don Jorge Soriano.

El jefe de la escuadrilla, comandante señor Aninat, ha felicitado al capitán señor Sanz de Beruaga, que ha prestado servicio con las fuerzas a sus órdenes durante 55 días.

La escuadrilla se compone de cinco aparatos, habiendo realizado 230 vuelos, durante los cuales ha permanecido en el aire 152 horas.

**Petición de la laureada**  
Melilla.—Ha sido pedida la cruz laureada de San Fernando para el veterinario señor Torres López.

**Primera Misa en Zeluán**  
Melilla.—Se dijo por primera vez una Misa de campaña en Zeluán, siendo el celebrante el Capellán castrense señor Caballero.

Asistió el general Cavalcanti.

**Entierro**  
Melilla.—Se ha verificado el entierro del capitán y teniente don Juan Blanco y don Angel Ramiro, muertos en la toma del Gurugú.

**Cañones montados**  
Melilla.—Noticias que se reciben de Alhucemas dicen que los harqueños han montado ocho cañones, que hacen salvas cuando se celebra alguna boda.

Hasta ahora no han disparado contra la plaza.

**Dos nuevas banderas del Tercio**  
Melilla.—Hoy han llegado a esta plaza dos banderas del Tercio extranjero, al mando de los capitanes señores Rueda y Alonso.

**Jefe rifeño herido**  
Melilla.—Se ha confirmado, por los confidentes, que en el ataque al poblado de Buguen-Zain fué herido el jefe rebelde de Bura-Hail.

**Nuevo hospital**  
Melilla.—En breve será inaugurado en Chafarinas un hospital destinado exclusivamente a los heridos del Tercio.

**Construcción de barracones**  
Melilla.—Se activan los trabajos en Nador, para la construcción de barracones con destino a alojamiento de los soldados.

**Colisión entre los harqueños**  
Melilla.—De las posiciones avanzadas comunican que durante el día de ayer se oyó nutrido fuego de fusilería en el poblado de Bergal-Kanulí.

El fuego duró tres horas.

Los confidentes dicen que lo ocurrido fué una colisión entre los 100 beniuirriaguales de Abd-el-Krin y los moros de la zona ocupada.

**Hundimiento en un cuartel**  
Melilla.—En el cuartel de artillería se ha hundido un tabique, quedando varios soldados envueltos por los escombros.

Resultó muerto Máximo Amador, y herido de gravedad José Rodríguez.

**Plazo para la presentación**  
Melilla.—En el zoco de Beni-Sidel fué ayer leído el nombramiento de caid a favor de Abd-el-Kader.

Se ha concedido el plazo de ocho días para la presentación de todas las familias de dicha cabila.

Al que no se presente dentro del plazo marcado le serán confiscados los bienes.

**Sargento rescatado**  
Melilla.—Los cabileños de Beni-Sidel han traído a la plaza al sargento del regimiento de África, Rosendo Castellano, que fué hecho prisionero en Monte Arruit.

Al ser hecho prisionero fué curado por los moros de varias quemaduras.

**Artillería y aviones**  
Melilla.—Se ha recibido el material de artillería de nuevo modelo. Han salido para Nador cuatro aviones de los once últimamente recibidos.

### La campaña de Marruecos en Valencia

#### Visita a la Patrona de Valencia

Por iniciativa del director de la Casa de Beneficencia, señor Aparicio Albifano, hoy a las ocho visitarán a nuestra excelsa Patrona la Santísima Virgen de los Desamparados los soldados convalecientes albergados en aquella Casa, para dar gracias a la Madre de Valencia por su restablecimiento y despedirse, pues algunos han sido ya dados de alta y otros lo serán en breve, para marchar con licencia a sus casas.

**En el Hospital de San Antonio**  
La Junta de la Asociación de Empleados y Obreros municipales, y muy especialmente su presidente don Enrique Cardona, no perdonan medio ni sacrificio alguno para hacer lo más agradable la estancia de los soldados enfermos allí albergados.

Al efecto, para esta tarde a las seis ha sido organizada una amena sesión cinematográfica, que será amenizada por un excelente sexteto.

**Llegada de un héroe a Masauasa**  
Como estaba anunciado, ayer llegó a su pueblo natal el heroico teniente médico don Antonio Vázquez Bernabeu, quien se apeó del tren en la estación de Catarroja, en donde fué aclamado con entusiasmo por la muchedumbre que le esperaba.

Después, y por la línea del ferrocarril, se dirigió a pie al mencionado pueblo, y al entrar en el término municipal se despararon tres salvas y comenzó el volteo de las campanas.

Al llegar al pueblo, la música interpretó una alegre composición y fueron soldados numerosas palomas, al mismo tiempo que el pueblo en masa aclamaba y ovacionaba a su glorioso paisano el teniente Vázquez Bernabeu, quien acompañado de las autoridades y de la multitud se dirigió al templo parroquial para dar gracias al Altísimo.

El celoso señor Cura Párroco don Pedro Jimeno pronunció un elocuente discurso, en el que dijo la más cariñosa bienvenida al heroico teniente Vázquez, cuyos hechos admirables relató, y entonó un himno bellísimo a la Patria y a su Ejército.

Desde el templo se trasladaron todos al domicilio del homenajeado, en donde se desarrolló una escena de verdadera emoción entre el glorioso defensor de la Patria y sus padres al estrechar entre sus brazos al hijo que creían perdido.

Las autoridades, comisión organizadora y personas más distinguidas fueron obsequiadas con un delicioso lunch, mientras la música interpretaba selectas composiciones y el pueblo en masa no cesaba de vitorear a España y al teniente Vázquez.

Todo el pueblo está engalanado; anoche hubo concierto musical, y al final se disparó larga traca.

DIARIO DE VALENCIA saluda y da su más afectuosa bienvenida al glorioso y heroico teniente Vázquez Bernabeu y le felicita, así como a sus amadísimos padres, por su feliz retorno.

**La Posta de Nazaret**  
El domingo pasado, en el poblado de Nazaret, se verificó una postulación a favor de esta Posta.

Fueron las postulantes las simpáticas señoritas de aquel poblado Amparo Lagarda, Emilia Jiménez, Amparo Roca, Patrocinio Codoñer, Ramona Bonet, Antonia Garcia, Adela Soler y Angelita Martínez, que acompañadas por la banda Artística, de Nazaret, recaudaron 393'01 pesetas, de las cuales, después de dar efusivas gracias, se hizo cargo el administrador señor Carsí.

**CAMBIOS EXTRANJEROS**  
**Del Colegio de Corredores de Valencia**

Paris, vista, cheque bank 5'430 %  
Bruselas, id., id., id. 5'400 %  
Francos suizos, id., id., id. 142'00 %  
Liras, id., id., id. 29'50 %  
Londres, id., id., id. 29'40 por libra ester.  
Dollars: New-York, id., id., id. 7'50 pias.  
Marcos: Berlin, id., id., id. 4'85 %

**Se venden**  
Dos cañones europeos de la marca Delonguees Clayette Freres, tipo militar, completamente nuevos, 18'22 H. B., carga máxima 4.60 kilos. Para verlos e informes: Pintor Sorolla, 29, primera puerta.—Valencia.

**Dr. Bellver García**  
Cirugía: Vías urinarias: Venéreo: Sífilis  
APLICACION DEL 608

Consulta: De 11 a 1 y de 6 a 8  
Garniceros, 2, pral. (Esquina a la de Santa Teresa)

**D. O. M.**  
**Doña Teresa Almiñana Solanes**  
Falleció el día 16 del actual en Simat de Valldigna  
Fortalecida con los Auxilios de la Religión y la Bendición Apostólica  
**R. I. P.**

Su Director espiritual, sus hermanos don Victor y doña Remedio, sobrinos, tíos, primos y demás familia participan a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones.

**Plaza de Toros de Valencia**  
Acontecimiento taurino  
Función benéfica, organizada por la Peña Gallinero:  
**Viernes 21**

Gallo : Belmonte : Saleri  
La Rosa : Vaquerito : Márquez

General sombra, 2 pesetas  
General sol, 1'50

**D. O. M.**  
**Don José María Arnau Ballester**  
Presbítero  
FALLECIO AYER  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica  
**R. I. P.**

Sus afligidos hermanos dona Elisa, don Peregrin, don Juan y dona Francisca, hermanas políticas, sobrinos y demás parientes, al comunicar tan triste noticia a sus amigos, les ruegan encomienden a Dios el alma del finado, por lo que les quedarán profundamente reconocidos.



Cuestiones internacionales

Los compromisos económicos de Alemania con los aliados

Han transcurrido tres años desde que se dio por terminado el conflicto mundial, sin que en tan largo período se haya conseguido señalar fronteras, evitar luchas locales, ni mucho menos ir aplacando rencores que separan los pueblos y dificultan soluciones de concordia que tiendan a restablecer la normalidad perturbada.

Por lo tanto, sin embargo, que sin renunciar a sus odios, que son grave amenaza para el futuro, las naciones más castigadas por la guerra y sus Gobiernos respectivos, van convenciéndose de la necesidad de resolver los muy graves problemas económicos que ha dejado tras sí la destrucción de regiones enteras y el trastorno sufrido por la vida del trabajo en todo el mundo, que vienen a agravar unas deudas de cuantía nunca alcanzada.

Llevados a su pesar por esta evidente necesidad, los dos adversarios más enconados y los que han sufrido cual ningún otro, Francia y Alemania, han negociado un arreglo que seguramente será ratificado por los respectivos Parlamentos y al que parece no se oponen los otros Gobiernos de la Entente, y que facilitará la rápida reconstitución de los departamentos franceses que fueron teatro de la guerra y sufrieron considerablemente.

Según la escala de pagos, a fines de año vence un plazo de 500 millones de marcos oro, cuarta parte de los 2.000 millones que anualmente ha de satisfacer Alemania a cuenta de los 132.000, y además otros 300 millones a que ascenderá probablemente el 26 por 100 del valor de los envíos de Alemania al exterior durante el último trimestre, o sea 800 millones, de los cuales corresponden a Francia 416, salvo lo que se acuerde respecto de la prioridad de Bélgica.

Como quiera que el subvencional alemán y sus industrias pueden proporcionar a Francia materiales de construcción, máquinas y herramientas, se han convenido que sean recibidos en pago, en la forma siguiente:

Los siniestrados, reunidos en

grupos, harán los pedidos a la Administración francesa, y ésta los transmitirá a la alemana, que ha de encargarse de servirlos y hacer el transporte. La suma de las facturas se abona en cuenta al Gobierno alemán, y éste se cuidará de satisfacerla a los proveedores; a su vez, la Administración francesa lo anotará a los receptores en pago de las indemnizaciones por destrucción de guerra, que le han sido reconocidas.

En cuanto a los precios, serán fijados trimestralmente por los que rijan en Francia, más derechos de Aduana y transportes; esto para los materiales de construcción. Para la maquinaria y herramientas, cuando no haya acuerdo entre fabricantes y compradores, se nombra una comisión de tres miembros, uno de ellos designado por el presidente de la república helvética.

Se pacta el convenio por cinco años, y durante ellos, la recepción de mil millones cada año se entenderá como a cuenta de las indemnizaciones, pero podrá ampliarse la cantidad a 2.000 millones más, y este exceso lo abonará Francia con aumento de interés a 5 por 100, dentro de 15 años, o antes, si así lo quiere.

Este es el convenio, a grandes rasgos citado, que no dejará de tropezar con dificultades en la práctica, pues es posible que los fabricantes alemanes traten de evadirlo si hallan mercados más convenientes, y también porque las fluctuaciones del cambio y depreciación de su moneda obligarán al Gobierno germano a buscar dentro del país los fondos para pagar las facturas de los proveedores, probablemente mediante empréstitos interiores de importancia, que quizás no hallen gran aceptación de aquellos capitalistas, precisamente cuando tratan de ocultar sus fondos para huir de los inevitables y crecidos impuestos que se preparan.

Pero de todas suertes se ha dado un paso en el buen camino; las regiones francesas podrán reparar rápidamente los destrozos sufridos y volver a la vida normal; las relaciones comerciales se reanudarán. Alemania ve reducida la suma a negociar para el pago de las indemnizaciones de guerra, y esto contribuirá notablemente a evitar que siga bajando el marco, a la estabilidad de los cambios internacionales, tan conveniente para el desarrollo del tráfico mundial y a que deban dirigirse los esfuerzos de administradores y administrados.

FAUSTINO ODRIÓZOLA.

Gacetillas teatrales

**RUZAFÁ**  
La empresa ha dispuesto para mañana jueves una matiné extraordinaria, a las seis de la tarde, poniendo a disposición de los soldados convalescentes de la campaña de Marruecos diferentes localidades del piso principal, con objeto de proporcionarles un rato de solaz y esparcimiento. El programa se compone de las aplaudidas obras «La hora del reparto» y «Las corsarias».

La empresa tenía proyectado y entraba en sus desahos agasajar a los soldados convalescentes; se puso al habla con los señores directores de las casas de Beneficencia y Misericordia y acordó celebrar la matiné mañana.

También se hace extensivo el ofrecimiento al señor director del Hospital militar y a la benéfica institución de la Cruz Roja.

Por la noche, a las 9:30, se pondrá en escena «La hora del reparto», «La batalla de Clavijo» (de éxito creciente) y «Las corsarias».

«Episodios nacionales»  
La compañía del teatro Ruzafa ha comenzado los ensayos de esta revista patriótica, que fué estrenada en el teatro de la Zarzuela, de Madrid, hace trece años, obteniendo un éxito resonante; pero es absolutamente desconocida en Valencia. Thous y Cordá, autores valencianos, hicieron que pintara el decorado el gran Ricardo Alós y su presentación en Madrid fué un triunfo colosal para el veterano artista. Desgraciadamente, el decorado fué reducido a cenizas en el incendio de la Zarzuela. Ahora están pintando un nuevo decorado los aplaudidos escenógrafos, también valencianos, señores Pastor y Rovira. La empresa cree que el público habrá de agradecerle la presentación de esta obra de autores nuestros, que aún no se había estrenado en Valencia.

**CAZADORES!**  
El domingo día 23 del actual, a las ocho y media de su mañana, tendrá lugar en el teatro Serrano de esta ciudad la subasta de los puestos o ranchos para las célebres bradas de aves acuáticas, que anualmente se celebran en los cotos de este término municipal. Advirtiéndose que el orden y clasificación de los citados puestos serán los mismos que el año anterior.

La cuestión naranjera

Circulan estos días por la Prensa noticias alarmantes respecto a la próxima campaña.

Hemos procurado saber la *verdad oficial* de todo ello, y de las noticias que hemos adquirido, resulta que la situación, aunque grave, no es tan desesperada como algunos la pretenden pintar.

El Gobierno de Noruega no ha acordado todavía el impuesto máximo de importación, según declaró hace días el ministro de Estado, y respecto a Inglaterra, no se tienen actualmente noticias en ninguna de las casas que se dedican a este negocio.

Ello no obsta para que se lleven a cabo con mayor energía que nunca los trabajos necesarios para salvar a nuestra riqueza frutera de posibles contratiempos.

Por hoy, nada más.

Taurómacas

**Corrida de la Peña Gallinero**  
Ayer tarde fueron desensajados los seis hermosos toreros de Antonio Fuentes, para la corrida del día 21. Si su bravura responde a su fama, auguramos una buena tarde, que con los elementos que componen el cartel y los precios que rigen no se puede pedir más.

Los encargos podrán retirarse hoy, de tres a seis de la tarde. Es tal el entusiasmo por esta fiesta, que el local de la Peña está continuamente visitado por los aficionados solicitando localidades.

**PARA EL CULTO DIVINO**  
Se halla de venta un precioso y gran candelero de madera de nogal, pulimentada, con profusión de talla, y quince vitrolas para velas de un cuarto de libra, muy a propósito para diferentes oficios del culto, y un hermoso atril, forma de pechina, plateado. Razón: Antonio Vozquera, Juristas, 5, portera.

**Piso o chalet**  
Piso en ensanche, o chalet próximo a la capital, desea alquilar matrimonio distinguido. Dirigir ofertas a señor Neira, Hotel Inglés.

**Se desea**  
para una lección alterna de Derecho civil, profesor competente, casado. Dejar sobre, con señas y precio, en esta Redacción.

**FABRICA DE CALZADO**  
SAN CRISTÓBAL, 9  
Calzado superior, todo suela y confección a mano. Precios, los de fábrica.

**Trinquete de Pelayo**  
Hoy, a las 3:30 gran partido de pelota, a rebote cuerda 60 tantos. Pancha, Belmonte y Fanalero, contra Fuentes y Rullat. Entrada, 20 céntimos.

Teatro Gran CINE

Sesión permanente, de 4:30 tarde a 12:30 noche.

Hoy, ESTRENO  
Episodios primero y segundo de

La gran jugada

Verdadero suceso en series.  
15 episodios : 31 partes : 15.000 metros

Protagonistas:  
- Arne Luther -  
Charles Hutchinson

El mayor sugestionador del mundo, en sus grandes creaciones de sugestiones colectivas.

Incendio real en un teatro - La transformación de la hora - La inundación

El más grande suceso de los teatros Coliseo y Edén, de Lisboa; Adriano, de Roma, y Olympia, de París; Lírico y República, de Río Janeiro; Avenida, de Buenos Aires, y Nove-

dades, de Barcelona.

Sesión extraordinaria del Ayuntamiento

El problema del pan.—Se acuerda la incautación de los hornos

A las cinco y media de la tarde se abre la sesión, que preside el señor Samper.

Es objeto único a tratar en esta sesión la solución del conflicto planteado por los tahoneros al negarse a fabricar el pan de acuerdo con lo fijado por el gobernador señor Calvo Sotelo, y va a discutirse y aprobarse en esta sesión si el Ayuntamiento debe incautarse de los hornos, y cómo.

He aquí, en concreto, los cinco extremos que constituyen la propuesta de la Alcaldía sobre tan interesante cuestión:

Primero. Que se acuerde proceder a la elaboración del pan por administración, facultando a la Alcaldía para la ocupación de los hornos.

Segundo. Declarar caducadas las licencias de explotación de los hornos que se cierran por propia voluntad de los horneros.

Tercero. Que los horneros que no hayan manifestado su propósito de fabricar el pan con arreglo al precio y peso establecido, pueden hacerlo en el plazo de 24 horas, y a los que no presten su conformidad se les cerrará el horno definitivamente.

Cuarto. Designar una comisión especial de panificación, compuesta por seis regidores, presidida por el alcalde; y

Quinto. Notificar estos acuerdos a los interesados y al vecindario.

El señor Rosat se opone a esta incautación, porque, a su entender, originaría tal medida verdaderos trastornos económicos al Municipio, según demuestra la experiencia con los resultados obtenidos en analogas ocasiones.

El señor Sanchis, en oposición a lo manifestado por el anterior concejal, manifiéstase partidario de la incautación, aun reconociendo la posibilidad y aun la existencia de los trastornos antes aludidos.

Entra en promotores del problema, y al ocuparse de las harinas, manifiesta que los fabricantes de éstas, por el precio actual del trigo, tienen un margen de ganancia suficiente para, con ganancia aún, rebajar mucho el precio de las mismas, extremo que dice el orador debe resolverse antes de que se proceda a la incautación.

Contéstale el alcalde que el señor gobernador ya se ha ocupado con anterioridad de la cuestión de las harinas, citando a los representantes del Gremio de harineros, quienes se opusieron a toda baja en su artículo, por estar aún fabricando con trigo adquirido a alto precio. Manifiesta el señor Samper, refiriéndose ya concretamente a los horneros, que éstos, cuando fueron llamados por el Ayuntamiento para, sin apremiantes en el plazo, tratar de la rebaja del pan, éstos respondieron fijando sin consideración alguna el día en que había de ser declarada la huelga.

El señor Bellver se levanta a impugnar lo manifestado por el señor Rosat y sostener en definitiva que la incautación de los hornos constituirá seguramente un éxito, lo que fué la incautación anterior, a pesar de haber pagado el Ayuntamiento en aquella ocasión jornales excesivos, muy superiores a los satisfechos por los patronos panaderos, y de haber luchado con la oposición de muchos patronos, que obligaron a los concejales a adoptar actitudes enérgicas.

Indica que para que esta incautación pueda realizarse con éxito es indispensable que la Alcaldía disponga de todo lo necesario y cuente con la cooperación de los obreros panaderos, pues de otro modo, a pesar de los buenos propósitos de la Corporación, si le falta ese apoyo, ha de ser muy difícil encontrar el personal idóneo necesario.

Terminó rogando a la Alcaldía que, sin perjuicio de la incautación, se tratase de conseguir, por los medios que se creyesen más convenientes, la baja de las harinas, y al efecto interesó que se averiguara si



Professor STEVENSON

El mayor sugestionador del mundo, en sus grandes creaciones de sugestiones colectivas.

Incendio real en un teatro - La transformación de la hora - La inundación

El más grande suceso de los teatros Coliseo y Edén, de Lisboa; Adriano, de Roma, y Olympia, de París; Lírico y República, de Río Janeiro; Avenida, de Buenos Aires, y Nove-

dades, de Barcelona.

Principales

Viernes 21, a las 9:45 noche

3 únicas representaciones, 3

El espectáculo más sensacional

STEVENSON

El mayor sugestionador del mundo, en sus grandes creaciones de sugestiones colectivas.

Incendio real en un teatro - La transformación de la hora - La inundación

El más grande suceso de los teatros Coliseo y Edén, de Lisboa; Adriano, de Roma, y Olympia, de París; Lírico y República, de Río Janeiro; Avenida, de Buenos Aires, y Nove-

dades, de Barcelona.

Gobierno civil

Supresión de la censura

El señor gobernador manifestó ayer que por disposición del Gobierno había sido suprimida la previa censura para la Prensa.

Los asuntos de actualidad  
También dijo que la Junta de Subvenciones ha fijado en 55 pesetas el precio del millar de ladrillos.

En la discusión de precios pedían los contratistas de obras el precio de 5'50 el ciento, y los fabricantes, el de 7'50.

Con esto se da por terminada la huelga de albañiles, esperando el gobernador que no seguirán los obreros en el paro, pues en caso contrario habría de ser declarado ilegal para los efectos de responsabilidades y sanciones.

Añadió el señor Calvo Sotelo que el Ayuntamiento acordaría la incautación de los hornos.

La falta de harinas, alegada por los panaderos, no es cierta, ya que los harineros han dicho oficialmente que tienen existencias.

Se habla de un trust de panaderos para la elevación de precios, tal como el de los ladrilleros, que han denunciado los elementos del ramo de construcción.

De todos modos, el pan ha bajado de precio fijamente, aunque protesten los fabricantes. El gobernador será verdaderamente enérgico en el asunto y castigará cualquier abuso de los horneros.

Multas  
El señor gobernador impuso ayer las siguientes multas:

De 75 pesetas, por blasfemar, a Manuel Maluenda Antón, Enrique Llacer Sanjuán, Eugenio Cobos Rodríguez, Celerino Martínez Martínez, Antonio García García, Enrique Soler Dasi, José María Escudero Ruano, todos ellos conocidos maleantes, y a Amparo Sanz Sanz, Antonia Carri García y Remedios Gómez Reboll, por faltas a la moral y escándalo.

De 100 pesetas, a Francisco Peris Calvo, por faltas contra la moral, y a Venancio Miguel Zanón, por lo mismo.

De 75 pesetas a los maleantes Vicente Flor Alcalde, Enrique Vidal Cercós y Teodoro Frias Martínez, por blasfemar.

De 75 pesetas, por faltas a la moral, a Dolores Martínez Mas, Francisca Sánchez Fernández, Francisca Donat Bellido, María Tudela Porta, Rosario García Amador, Asunción Ferrer Tadeo, Angela Palau Sierra y Pilar Fernández Alago.

A la empresa del teatro-circo Regües, de 100 pesetas, por permitir haya público de pie en los pasillos durante la función de la noche del 14 al 15 del actual, y de 150, por reincidir en la función de la noche del 15 al 16.

A la empresa del teatro Ruzafa, de 25 pesetas, por permitir haya público de pie detrás de las sillas de pato.

De 25 pesetas, a la empresa del cine Sorolla, por la misma falta que el anterior.

Tampoco anoche pudimos ver al señor gobernador, porque había marchado a la estación a despedir al subsecretario de Instrucción pública y al capitán del regimiento del Rey, don Federico Jiménez Carril, quien ha permanecido en el Hospital militar para ser curado de una herida en una pierna, que sufrió en uno de los combates de Melilla.

SALON de MODA

Hoy, programa extraordinario y de arte, estilo continuo desde su estreno: Actualidades Gaumont

Con los últimos sucesos mundiales. Éxito creciente, sin precedentes, de

THAIS

(La cortesana de Alejandría)  
Verdadera maravilla cinematográfica. Derecho de lujo y presentación.

Llenos continuos todos los días que se exhibe.

Último día del quinto número de la revista

**Marruecos**  
Con el combate de Tizza y entrada del general Cavalcanti al frente de las vanguardias.

Mañana, estreno del SEXTO NÚMERO de la interesante revista

**MARRUECOS**  
Con nuevos detalles de la guerra de Africa.

Cine Sorolla

PROGRAMA PARA HOY  
EXITO - VERDAD - EXITO  
de la hermosa película de asunto interesante, titulada

**La hija del patrono**  
Melodrama en cinco partes, última película de la genial artista

SUSANA GRANDAIS  
que pereció en una catástrofe automovilística.

**José, tiene novia**  
Cómica en dos partes.—Risa continua

Gacetillas

Ayer visitó al alcalde la comisión de la corrida de la Peña Gallinero, para invitarle, entregándole bonos para los pobres y rogándole codiese la Banda municipal para dar mayor esplendor a la fiesta, por tratarse de un festival de caridad, para los pobres.

El señor alcalde y concejales presentes estuvieron muy atentos y creyeron muy justa la petición.

El mejor postre para los niños, Calabazate, a 2 pesetas kilogramo. La Casa del Azúcar.

Farmacias de guardia para esta noche.—Turno tercero: Don Francisco Torrén, plaza del Mercado, 73.

Don Javier Barona, Sorni, 1.  
Don Luis Sáinz, Bajada San Francisco, núm. 24.

Don Luis Vidal, Pi y Margall, 54.  
Don Eduardo Uden, San Vicente, 208.  
Don Luis Valero, Santa Teresa, 17.  
Don Tomás Correll, Roterós, 1.

Nuestro particular amigo el doctor don Jacinto Quinzá se ha encargado nuevamente de su consulta especial de enfermedades de nariz, oídos y garganta, en su actual domicilio, calle Calatrava, 21.

La tos, catarras, bronquitis, etc., se curan radicalmente con el Benzogomol. Antigua Farmacia del doctor Greus.

Perborato Cuesta, insustituible para la higiene íntima, tanto del hombre como de la mujer. Farmacia San Antonio.

El mejor postre para los niños, Calabazate, a 2 pesetas kilogramo. La Casa del Azúcar.

ANTONIETA.—Corsés. Sucesora Rosario Chamuel, Cruz Nueva, núm. 4.

No hay dentición difícil tomando la PANACEA CORELL.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

Completa asimilación. Resultado rapidísimo en la INAPETENCIA, DESNUTRICIÓN Y CRECIMIENTO

HIPOFOSFITOS SALUD

Hoy miércoles 19 Octubre

A las 9:45, noche, El duquesito

Mañana jueves, matine moda: El duquesito

Espectáculos

Principal.—Sesión permanente de cine de 4:30 tarde a 12:30 noche.

Princesa.—Sesión continua de cine de 4:30 a 12:30.

Apolo.—Compañía de opereta.—A las 9:45: El duquesito o la corte de Versalles.

Ruzafa.—Compañía de zarzuela y opereta.—A las 9:30: El Obleto del Barrio. La batalla de Clavijo y Noche de ronda.

Esclava.—Compañía de comedia.—A las 6: Frente a la vida.—A las 9:45: La república de la broma.

Olympia.—Compañía de comedia.—A las 6 y a las 10: El último bravo.

Lirico.—Sesiones de cine de 4:30 a 12:30.

Regües.—Compañía de zarzuela y opereta.—A las 6: El amor de los amores en fesols y naps y La czarina.

Novedades.—Compañía castellano-valenciana.—A las 6:30, 9:30, y 11:30: El ne y dos piezas valencianas.

El Cid.—Sesión de cine de 4:30 a 12:30.

Moderno.—Sesión única de cine de 4:30 a 12:30.

Sorolla.—Sesión de cine de 4:30 a 12:30.

Romea.—Sesión de cine de 3 a 12:30.

Cine Victoria.—San Vicente, 170.—Sesiones de cine tarde y noche.



ESPAÑA AL DIA

PRENSA OFICIAL

El diario oficial inserta los siguientes decretos:
Incluyendo a Juan Moreno García, sordo de la Comandancia de Larrache.
Convocando a oposiciones para cubrir 100 plazas de alféreces-estudiantes de la Academia de Sanidad Militar.

Disponiendo que las Compañías de ferrocarriles consuman carbones nacionales, excepto en aquellos casos en los que por imposibilidad y por razones técnicas no puedan hacerlo.

Creando la comisión mixta encargada de determinar el consumo de combustible que podrá hacer cada Compañía y el precio del carbón.

También publica una extensa real orden relativa a la implantación de la jornada de ocho horas en los servicios ferroviarios.

EN LOS MINISTERIOS
PRESIDENCIA
Una comisión de señoras es empleada en la Deuda acordaron para visitar al presidente.

GOBERNACION
El conde de Coello de Portugal ha recibido esta mañana a los periodistas.

HACIENDA
En el Consejo del viernes, a propuesta del señor Cambó, se acordó anunciar para el 4 de Noviembre próximo una emisión de Obligaciones del Tesoro, que devengarán un interés del 5 por 100.

GUERRA
El ministro de la Guerra trabaja activamente para dotar al ejército de África de todos los elementos necesarios para la campaña de invierno.

MARINA
En el Ministerio de Marina se nos manifestó que el transporte «Contramaestre Casado» entró en El Ferrol con fuego a bordo, por haberse incendiado el carbón de las carboneras, por combustión espontánea.

Se logró cerrarlas herméticamente y pudo llegar al puerto sin novedad.
Durante la travesía se consumió el resto de petróleo, pues se había en el dicho buque puede ser movido por este líquido o por carbón.

FIRMA DEL DIA
Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos:

GOBERNACION
Introduciendo una pequeña modificación en el reglamento de la Caja Postal de Ahorros.

Concediendo el título de ciudad a la villa de Niebla (Huelva).

Concediendo la gran cruz de Beneficencia a don Luis Luna, por su comportamiento en el salvamento de naufragos durante la inundación de Chiclana.

Nombrando jefe de Administración de tercera clase del cuerpo de Correos a don Trino Espáñ.

Nombrando delegado de Hacienda de Oviado a don Mario Germán Vigil.

Acercos de la emisión
En la emisión de Obligaciones del Tesoro no se fija la cantidad a cubrir, con objeto de evitar la preocupación del proyecto.

El día en Palacio
Dice Maura
A las once y cuarto salió el señor Maura de Palacio, de despacho con don Alfonso.

Dice La Cierva
Despacharon con don Alfonso los señores Cambó y conde de Coello.

CASTELLON
La hacienda provincial
La catastrófica administración de los libranzas, que dominaron hasta Agosto la Diputación provincial, ha hundido a esta Corporación en el más absoluto descrédito, en la mayor insolvencia, en la más vergonzosa situación económica.

El seguro obrero
Estuvo en ésta el señor Barrachina, delegado de la Confederación de Obreros Católicos de Levante, para realizar algunas gestiones referentes al cumplimiento de la disposición legal sobre el Retiro obrero.

A Melilla
Ha marchado para incorporarse a su destino el teniente del Tercio extranjero don José Manso.

Un mercado
El Ayuntamiento de Vinaroz ha acordado, en vista del estado inhabitable en que ha quedado el edificio, retirar las escuelas del lugar que ocupan y construir en él un mercado digno de la importancia de aquella población.

JUANITA - Corsés
Las señoras de buen gusto encontrarán en este taller lo más elegante en tricot, batistas y cutis.

Explosión de un cartucho
Palma.—Comunican del pueblo de Campos que un hombre tenía en la mano un cartucho de dinamita para abrir un hoyo en una higuera.

Solución de una huelga
Palma.—Se ha solucionado la huelga de los zapateros, en las mismas condiciones anteriores; pero con la promesa de que se les aumentará el jornal.

Lápidas
Extenso y variado surtido
Precios sin competencia
BONACASA-Paz, 31-Valencia

CASTELLON

La hacienda provincial
La catastrófica administración de los libranzas, que dominaron hasta Agosto la Diputación provincial, ha hundido a esta Corporación en el más absoluto descrédito, en la mayor insolvencia, en la más vergonzosa situación económica.

El seguro obrero
Estuvo en ésta el señor Barrachina, delegado de la Confederación de Obreros Católicos de Levante, para realizar algunas gestiones referentes al cumplimiento de la disposición legal sobre el Retiro obrero.

A Melilla
Ha marchado para incorporarse a su destino el teniente del Tercio extranjero don José Manso.

Un mercado
El Ayuntamiento de Vinaroz ha acordado, en vista del estado inhabitable en que ha quedado el edificio, retirar las escuelas del lugar que ocupan y construir en él un mercado digno de la importancia de aquella población.

JUANITA - Corsés
Las señoras de buen gusto encontrarán en este taller lo más elegante en tricot, batistas y cutis.

Explosión de un cartucho
Palma.—Comunican del pueblo de Campos que un hombre tenía en la mano un cartucho de dinamita para abrir un hoyo en una higuera.

Solución de una huelga
Palma.—Se ha solucionado la huelga de los zapateros, en las mismas condiciones anteriores; pero con la promesa de que se les aumentará el jornal.

Lápidas
Extenso y variado surtido
Precios sin competencia
BONACASA-Paz, 31-Valencia

CASTELLON

La hacienda provincial
La catastrófica administración de los libranzas, que dominaron hasta Agosto la Diputación provincial, ha hundido a esta Corporación en el más absoluto descrédito, en la mayor insolvencia, en la más vergonzosa situación económica.

El seguro obrero
Estuvo en ésta el señor Barrachina, delegado de la Confederación de Obreros Católicos de Levante, para realizar algunas gestiones referentes al cumplimiento de la disposición legal sobre el Retiro obrero.

A Melilla
Ha marchado para incorporarse a su destino el teniente del Tercio extranjero don José Manso.

Un mercado
El Ayuntamiento de Vinaroz ha acordado, en vista del estado inhabitable en que ha quedado el edificio, retirar las escuelas del lugar que ocupan y construir en él un mercado digno de la importancia de aquella población.

JUANITA - Corsés
Las señoras de buen gusto encontrarán en este taller lo más elegante en tricot, batistas y cutis.

Explosión de un cartucho
Palma.—Comunican del pueblo de Campos que un hombre tenía en la mano un cartucho de dinamita para abrir un hoyo en una higuera.

Solución de una huelga
Palma.—Se ha solucionado la huelga de los zapateros, en las mismas condiciones anteriores; pero con la promesa de que se les aumentará el jornal.

Lápidas
Extenso y variado surtido
Precios sin competencia
BONACASA-Paz, 31-Valencia

Diario religioso

SANTORAL
DE HOY.— Santos Pedro de Alcántara, confesor y fundador; Trilomeo y Lacio, mártires; Aquilino, Obispo, y Pelagia, virgen y mártir.

GULTOS
CUARENTA HORAS.—Terminan en la iglesia del monasterio de la Visitación (Salces), a intención de don Juan Llopis y familia.

Se descubrió a las siete de la mañana y reserva a las cinco y media de la tarde.

A LAS CUATRO DE LA TARDE, Rosario, y a las cuatro y media, misa, procesión eucarística y solemne reserva.

MAÑANA principiarán en la iglesia del convento de Padres Capuchinos, por la Venerable Orden Tercera Capuchina.

Se descubrirá a las nueve, ADORACION NOCTURNA.—No hay, CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Saleta, en Santo Tomás.

A JESUS SACRAMENTADO.—Jueves eucarísticos, mañana, a las seis y media y a las ocho, Misas de Comunión en la parroquia de San Juan Bautista y San Vicente, y a las cinco de la tarde, Hora santa con sermón por el Padre Buenaventura Arener, Franciscano.

En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las ocho, Misa de Comunión, y por la tarde, a las cuatro, Hora santa.

MES DEL ROSARIO.—Continúa en las iglesias y a las horas anunciadas.

A LA VIRGEN DEL PILAR.—Novenario. Continúa en las parroquias del Pilar y de los Santos Juanes, a las cinco y media de la tarde, y predicarán, respectivamente, el Padre Feliciano Carpi y el señor don Enrique Sancho.

A SAN JOSE.—Como día 19, habrá ejercicio, a las cuatro de la tarde, en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, y Misa de Comunión a las ocho, en la Capilla.

A SAN RAFAEL ARCANGEL.—Novenario. Continúa en la Real Capilla del Milagro, durante la Misa de las once.

A SAN LUIS BELTRAN.—Novenario. Continúa en la parroquia Iglesia de San Esteban, con Misa rezada a las siete y media y ejercicio a las cinco y media de la tarde, en que estará expuesto Su Divina Majestad y predicará el doctor don Hernán Cortés, director del Patronato Alvarez.

A SANTA TERESA DE JESUS.—Novenario. Continúa en el convento de San José y Santa Teresa, a las cuatro de la tarde, con sermón por el reverendo Padre Benjamín de San Juan Bautista, Carmelita Descalzo.

Y en el convento de Corpus Christi, a las cuatro de la tarde, con exposición y sermón.

Casa Pampló Francisco Vidal
INAUGURACION DE TEMPORADA
Gran colección de modelos de vestidos, abrigos, capas, pieles y blusones de las mejores casas de París.

MAQUINAS PARLANTES HISPANIA
Venta al contado y a plazos de GRAMOFONOS y DISCOS
Siempre las últimas novedades :: Pidase catálogos y suplementos
ARTURO MARCH :: CULLA, 8, Y BISBE, 11

Compañía Transmediterránea
Servicio rápido fijo semanal para los puertos del Norte de España
Servicio fijo bisemanal para Baleares
Servicio fijo bisemanal para Barcelona

Línea Pinillos
Servicio a las Antillas
El vapor CADIZ, saldrá el día 22 del corriente, directo para CANARIAS, PUERTO RICO, PONCE, SANTIAGO DE CUBA y HABANA.

SE LIQUIDAN
Artículos alemanes
Lápizeros, Rubens, docena 075.

Vapores Mitats
Línea de Oriente
Servicio regular.-Salidas fijas quincenales
El vapor Rita

Gran fábrica de muebles
de Salvador Mustieles
Novidades, últimos modelos.
Precios verdaderamente económicos.

Subasta
A voluntad de su dueño se subastará y rematará el hubiese postura aceptable, el 22 del actual mes de Octubre, a las 11 de la mañana, en la notaría de don Venancio Abad, calle del Miguelete, 1, entresuelo y con intervención del corredor colegiado don Fernando Martínez Soriano, que habita en la calle de Aseas March, 4, entresuelo, la finca siguiente:

Antigua Zapatería del CAZADOR
Calle de la Carda, número 30
Esta es la más acreditada y la más recomendada en el calzado con suela de caucho, tanto para campo como para pies delicados.

Subasta
EN VALENCIA
Un edificio sito en la calle de Cibera, hoy Conde de Salvatierra de Alcazar, situado con el número 23, se compone de planta baja destinada a garaje y un piso interior, que una superficie de 43 metros cuadrados, rematando la cimentación y obra civilmente las condiciones necesarias para levantar un edificio.

Subasta Banco Hipotecario de España
Delegación en Valencia
Préstamos al 6 por 100, hipotecarios amortizables de cinco a cincuenta años, sobre fincas rústicas y urbanas.

Línea de vapores
Barra y Compañía
Servicio corriente
CABO SAN VICENTE
Saldrá el 21 de Octubre para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Ferrol, Villagarcía, Coruña, Vigo, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.

Se alquilan
dos plantas bajas propias para garage o almacén en la calle de Jorge Juan, 38. Razón: La Informacion, Laurus, 10.

Maquina de vapor
Se vende una de ocho caballos.
Podrá verse en la calle de Trafulgar, 10.

Colocación
Con pocas pretensiones se ofrece joven con práctica para despacho, con nociones de alemán, francés e inglés; pretensión casa extrajera.

Pérdida
Se busca a quien se haya extraviado un reloj de oro que se extravió el lunes, desde la salida del tranvía general del Grao, plaza Wilson, calle del Pintor Sorolla, al Ayuntamiento, que lo presente cable Escalante, 154, plaza Caballero y se le gratificará.

Precisan
buenas oficinas en la ansterria de M. de Villava, Sangre, 4, 2º

Casa para veranear
Se vende una buena y espaciosa casa de veraneo y recreación, en un terreno de huerto de mariposas con mucha economía, cerca del mar, en el barrio de San Vicente, Calle de San Vicente, 3, primero.

Se alquila
local propio para almacen o industria, con una superficie de 30 metros cuadrados, por 25 de alquiler, con un pequeño cobertizo anexo, en la calle de Fresquet, 54, Barrio de San Vicente, 3, primero.

Alquilamos
maquinillas para escribir en todos sistemas desde 10 pesetas al mes.





## AL CERRAR

Servicio telegráfico de última hora y conferencias telefónicas de Barcelona (2 madrugadas) y Madrid (1 y 3 madrugadas)

### Barcelona

	Bolsa	Bolsín
4 <sup>o</sup> interior...	82'25	—
4 <sup>o</sup> exterior...	—	—
Colonial...	—	—
Ac. Ferroc. Norte...	58'25	58'30
Alcantar...	58'00	58'05
Andaluz...	—	—
Orense...	17'50	—
Oblig. Adheridas...	59'75	—
Francos...	54'30	—
Libras...	29'53	—
Marcos...	—	—

### La huelga de los empleados de Pompas fúnebres

En el despacho del alcalde, y convocados por éste, se han reunido esta mañana los representantes de las empresas de Pompas fúnebres y los obreros de dichas empresas, para tratar de solucionar la huelga que sostienen.

### Noticia desmentida

El delegado de Hacienda ha dicho a los periodistas que no es cierta la noticia circulada de una supuesta falsificación de documentos, que lleva aparejado el desfalco de varios miles de pesetas, en el negociado de Derechos reales.

### Atraco y robo

Esta mañana, un marinero del vapor «Claudio» ha sido atracado por varios desconocidos, que con un revólver le han amenazado, robándole cuanto llevaba.

### Heridos que llegan

Para atender a la curación de los heridos que sufrieron en recientes combates, han llegado a Melilla el capitán del regimiento de Albuñán, don José Granada, y el alférez de Infantería de Vergara, don Angel Ramirez.

### Envío

En el vapor «Jorge Juan» se han enviado a Melilla, por iniciativa de la Sociedad Mar y Cel, 46 cajas con objetos para los soldados en general, y 121 para individuos determinados.

### Repario

Producto de la suscripción de recreos, se han repartido en los Asilos y Hospitales 238.630 pesetas.

### Querrela contra un ex apoderado

A consecuencia de la querrela presentada por el Banco de Barcelona contra un ex apoderado de la misma entidad, se dice que en la diligencia de registro efectuada en el domicilio del denunciado se hallaron cartas y documentos que parecen ser confesiones irregulares cometidas en el libro de comisiones pagadas por el Banco a la casa aseguradora de Amberes.

### Agresión

Ha sido puesto a disposición del Juzgado Fermín Verges, el cual fué detenido por un guarda mientras se hallaba robando hortalizas en un jardín de la calle del Dos de Mayo.

### Un ex consejero muerto

En el pueblo de Alguairé (Lérida) ocurrió un sangriento suceso.

### Contrabando

El cabo de Carabineros Francisco Rodríguez García y las fuerzas a sus órdenes, desistidas en la partida de San Jaime de Tortosa, han aprehendido, en la desembocadura del río Ebro, al falucho «San Antonio», cargado con 218 tubos de tabaco de contrabando, deteniendo a siete individuos que tripulaban la embarcación.

### Ahogado

En el río Ebro se ha ahogado un vecino de Tortosa llamado Ramón Curto.

### Consejo de guerra

Pasado mañana se celebrará un Consejo de guerra contra el paisano José Jaure, acusado del delito de insultos a la fuerza armada.

### Los radicales

Esta noche se han reunido, en la Federación, los juveniles radicales.

### Segangan, troteado

Melilla.—En la madrugada última, algunos moros trotearon ligeramente el campamento de Segangan, resultando heridos leves dos soldados.

### Emboscada contra el batallón de Murcia

Vigo.—Noticias particulares dicen que el batallón de Murcia, hallándose en la zona de Tetuán, destacado en la posición de Laucaica, fué atacado por tropas cabileñas que se hallaban emboscadas, haciendo una descarga cerrada contra nuestras fuerzas, resultando herido el soldado Gumpersindo Bernáiz.

### Un banquete, una manifestación y una bomba

Lisboa.—En el café Lyon d'Or se celebró un banquete ofrecido por los Consejos de distrito de Lisboa.

### Segangan, troteado

Melilla.—En la madrugada última, algunos moros trotearon ligeramente el campamento de Segangan, resultando heridos leves dos soldados.

### Consejo de guerra

Pasado mañana se celebrará un Consejo de guerra contra el paisano José Jaure, acusado del delito de insultos a la fuerza armada.

### Los radicales

Esta noche se han reunido, en la Federación, los juveniles radicales.

### Segangan, troteado

Melilla.—En la madrugada última, algunos moros trotearon ligeramente el campamento de Segangan, resultando heridos leves dos soldados.

### Colombi a Ceuta

Sevilla.—En el expreso de Cádiz, en dirección a Ceuta, ha marchado el director de Comunicaciones, con su esposa.

### El programa parlamentario

El jefe del Gobierno se ha entrevistado esta tarde con el señor Sánchez Guerra para tratar del programa parlamentario.

### Una cruz para el doctor Carulla

Se ha solicitado para el rector de la Universidad, doctor Carulla, la gran cruz de Beneficencia.

### Se sospecha de un desfalco

Estos días se ha venido hablando de un desfalco cometido en la Delegación de Hacienda.

### El pleito conservador

Con la llegada del señor Bugallá a Madrid se ha animado la política conservadora.

### Una escena violenta.-Cierva rompe con las Juntas de defensa

Es muy comentada la supuesta entrevista de los delegados de la Junta Central de Defensa con el señor La Cierva.

### Ascenso

En el expreso de mañana saldrá para Madrid, al objeto de tomar posesión del cargo que se le ha conferido en el Ministerio de la Gobernación, en virtud de ascenso, el oficial de Administración don Manuel Luengo Benítez, hijo del secretario de este Gobierno civil.

### Movimiento de tropas

Han quedado organizadas, hallándose dispuestas a marchar a Málaga y Almería, respectivamente, tan pronto como se les ordene, las compañías de ametralladoras de los batallones cazadores de Estrella y Alfonso XII.

### Heridos que llegan

Para atender a la curación de los heridos que sufrieron en recientes combates, han llegado a Melilla el capitán del regimiento de Albuñán, don José Granada, y el alférez de Infantería de Vergara, don Angel Ramirez.

### Ladrones sorprendidos

Los mozos de escuadra del pueblo de Cornellá tuvieron noticias, por el jefe de la estación de dicho punto, que de una expedición de veinte fardos habían sido sustraídas de uno de ellos diecisiete piezas de tejidos de algodón, las cuales fueron encontradas por un empleado, escondidas detrás de una tapia del muelle de la fitería estación.

### Se prepara un huelga de ferroviarios por la rebaja de salarios

Nueva York.—Quientos delegados que representan a dos millones de ferroviarios se han reunido en Chicago para tratar de la rebaja de salarios.

### Se lleva y se trae el nombre de Berenguer

Un periódico de la noche, hablando del resumen militar del día, dice que se ha vuelto a hablar durante la tarde de que Berenguer no volverá de Tetuán a Melilla, haciéndolo en cambio a Madrid, mediante la consiguiente dimisión del cargo.

### LA PRENSA LA ACCION

Dice: «Es verdad que el Gobierno tiene el propósito de realizar íntegramente, si le dejan, el plan militar y político que requiere el problema marroquí; pero eso no da derecho a suponer, como dicen algunos periódicos, que tales y cuales días comiencen las operaciones y se ultimen.»

### EL IMPARCIAL

Publica una información sobre los peligros que tuvo el acorazado «Alfonso XIII» en Alhucemas.

### Rumor no confirmado

Durante varios días ha circulado la noticia de que el capitán Echavarrí, de Regulares de Ceuta, ha sido una de las víctimas de los recientes combates.

### Los cambios

Por conversaciones que hemos oído, en Bolsa han parecido bien las condiciones de la nueva emisión de Obligaciones del Tesoro anunciadas por el ministro de Hacienda.

### Madrid

#### Cierre de la Bolsa

	Madrid, 18.
4 por 100 interior...	66'80
4 por 100 interior fin mes...	00'00
4 por 100 amortizable...	92'90
4 por 100 amortizable...	87'50
Banco de España...	467'00
Tabacaleras...	00'00
4 por 100 exterior...	81'85
Francos...	64'00
Libras...	29'56
Marcos...	4'35

#### Llegada de heridos

Almería.—Ha llegado el buque-hospital «Alcázar».

#### Emboscada contra el batallón de Murcia

Vigo.—Noticias particulares dicen que el batallón de Murcia, hallándose en la zona de Tetuán, destacado en la posición de Laucaica, fué atacado por tropas cabileñas que se hallaban emboscadas, haciendo una descarga cerrada contra nuestras fuerzas, resultando herido el soldado Gumpersindo Bernáiz.

#### Un banquete, una manifestación y una bomba

Lisboa.—En el café Lyon d'Or se celebró un banquete ofrecido por los Consejos de distrito de Lisboa.

#### Segangan, troteado

Melilla.—En la madrugada última, algunos moros trotearon ligeramente el campamento de Segangan, resultando heridos leves dos soldados.

#### Consejo de guerra

Pasado mañana se celebrará un Consejo de guerra contra el paisano José Jaure, acusado del delito de insultos a la fuerza armada.

#### Los radicales

Esta noche se han reunido, en la Federación, los juveniles radicales.

#### Segangan, troteado

Melilla.—En la madrugada última, algunos moros trotearon ligeramente el campamento de Segangan, resultando heridos leves dos soldados.

#### Consejo de guerra

Pasado mañana se celebrará un Consejo de guerra contra el paisano José Jaure, acusado del delito de insultos a la fuerza armada.

### Audiencias

Doña Victoria recibió al segundo introductor de embajadores, señor duque de Vista Hermosa, y a la señora del ministro de Estado.

### Obsequio a Berenguer

Málaga.—Los socios del Circulo malagueño han abierto una suscripción para regalar al general Berenguer, su antiguo conso, un sable de honor, como testimonio de admiración y simpatía.

### Los héroes de la Princesa

Alcázar.—El coronel del regimiento de la Princesa ha contestado a la carta solidaria que le dirigió el alcalde, agradeciéndole el pésame por la gloriosa muerte de los oficiales y tropa del batallón expedicionario de dicho cuerpo que sucumbieron en las duras jornadas del día 10.

### Hay que ir a Alhucemas

En lugar preferente publica «El Siglo Futuro» un artículo titulado «Hay que ir a Alhucemas».

### Sobre una grave denuncia

«El Pensamiento Español» publica un artículo fechado en Melilla, que se titula «Denuncia gravísima».

### Se prepara un huelga de ferroviarios por la rebaja de salarios

Nueva York.—Quientos delegados que representan a dos millones de ferroviarios se han reunido en Chicago para tratar de la rebaja de salarios.

### Se lleva y se trae el nombre de Berenguer

Un periódico de la noche, hablando del resumen militar del día, dice que se ha vuelto a hablar durante la tarde de que Berenguer no volverá de Tetuán a Melilla, haciéndolo en cambio a Madrid, mediante la consiguiente dimisión del cargo.

### LA PRENSA LA ACCION

Dice: «Es verdad que el Gobierno tiene el propósito de realizar íntegramente, si le dejan, el plan militar y político que requiere el problema marroquí; pero eso no da derecho a suponer, como dicen algunos periódicos, que tales y cuales días comiencen las operaciones y se ultimen.»

### EL IMPARCIAL

Publica una información sobre los peligros que tuvo el acorazado «Alfonso XIII» en Alhucemas.

### Rumor no confirmado

Durante varios días ha circulado la noticia de que el capitán Echavarrí, de Regulares de Ceuta, ha sido una de las víctimas de los recientes combates.

### Los cambios

Por conversaciones que hemos oído, en Bolsa han parecido bien las condiciones de la nueva emisión de Obligaciones del Tesoro anunciadas por el ministro de Hacienda.

### Madrid

#### Cierre de la Bolsa

	Madrid, 18.
4 por 100 interior...	66'80
4 por 100 interior fin mes...	00'00
4 por 100 amortizable...	92'90
4 por 100 amortizable...	87'50
Banco de España...	467'00
Tabacaleras...	00'00
4 por 100 exterior...	81'85
Francos...	64'00
Libras...	29'56
Marcos...	4'35

#### Llegada de heridos

Almería.—Ha llegado el buque-hospital «Alcázar».

#### Emboscada contra el batallón de Murcia

Vigo.—Noticias particulares dicen que el batallón de Murcia, hallándose en la zona de Tetuán, destacado en la posición de Laucaica, fué atacado por tropas cabileñas que se hallaban emboscadas, haciendo una descarga cerrada contra nuestras fuerzas, resultando herido el soldado Gumpersindo Bernáiz.

#### Un banquete, una manifestación y una bomba

Lisboa.—En el café Lyon d'Or se celebró un banquete ofrecido por los Consejos de distrito de Lisboa.

#### Segangan, troteado

Melilla.—En la madrugada última, algunos moros trotearon ligeramente el campamento de Segangan, resultando heridos leves dos soldados.

#### Consejo de guerra

Pasado mañana se celebrará un Consejo de guerra contra el paisano José Jaure, acusado del delito de insultos a la fuerza armada.

#### Los radicales

Esta noche se han reunido, en la Federación, los juveniles radicales.

#### Segangan, troteado

Melilla.—En la madrugada última, algunos moros trotearon ligeramente el campamento de Segangan, resultando heridos leves dos soldados.

#### Consejo de guerra

Pasado mañana se celebrará un Consejo de guerra contra el paisano José Jaure, acusado del delito de insultos a la fuerza armada.

#### Los radicales

Esta noche se han reunido, en la Federación, los juveniles radicales.

#### Segangan, troteado

Melilla.—En la madrugada última, algunos moros trotearon ligeramente el campamento de Segangan, resultando heridos leves dos soldados.

#### Consejo de guerra

Pasado mañana se celebrará un Consejo de guerra contra el paisano José Jaure, acusado del delito de insultos a la fuerza armada.

#### Los radicales

Esta noche se han reunido, en la Federación, los juveniles radicales.

#### Segangan, troteado

Melilla.—En la madrugada última, algunos moros trotearon ligeramente el campamento de Segangan, resultando heridos leves dos soldados.

### Legada de heridos

Almería.—A las siete de la mañana llegó el buque-hospital «Alcázar», con 50 heridos.

### El batallón de Covadonga

Ronda.—El tren militar que conduce al segundo batallón de Covadonga lleva un viaje felicísimo.

### Los propósitos de Abd-el-Krin

Paris.—Dicen de Orán a «Le Temps», que según informaciones procedentes de Berkanes, hay gran irritación de los rifeños respecto de los quehaceres, y especialmente contra el caid Bu-Saya, por haberse sometido a los españoles, y se ha mostrado por un vigoroso acto de hostilidad.

### Un combate entre rebeldes

Melilla.—La guarnición de Atlaten ha presenciado un combate mantenido entre los rebeldes en el valle Maxim.

### Misa de campaña

Melilla.—La primera Misa de campaña celebrada en la Alcazaba de Zeluan la dijo el Padre Martínez, Capellán castrense.

### El cadáver de un Sacerdote

Melilla.—Entre los cadáveres encontrados en los alrededores de Zeluan figura el del Capellán don Francisco Marcollán del Valle, al que han dado sepultura los compañeros del cuerpo castrense.

### El regimiento de Sicilia

Burgos.—En tren militar pasó el segundo batallón del regimiento de Sicilia.

### Ampliación del Consejo

Se trató del aspecto económico del problema, que estaba totalmente abandonado, como todo, en Africa, pues los ingresos sólo producen seis millones, cuando solamente los gastos de representación del Magzen pasan de ocho.

### Atentado sindicalista.-Un muerto

Zaragoza.—Esta noche, al salir de la fábrica de vagones de Escoriaza el empleado José Machet, un grupo, formado por unos tres individuos, le disparó varios tiros al entrar en su casa, y le dejaron muerto de dos balazos.

### Para los soldados aragoneses

Zaragoza.—La Diputación provincial ha entregado al capitán general 500 pesetas para la suscripción que, como continuación

### Ultima hora en Gobernación

Esta madrugada, al recibir el ministro de la Gobernación a los periodistas, confirmó el asesinato cometido anoche en Zaragoza. Después dijo que el gobernador de León le comunicó que acaba de regresar del pueblo de Espinareda.

### Enmienda rechazada

Washington.—El Senado ha rechazado la enmienda del senador Reed, que pedía la liberación de los Estados Unidos de todas las compensaciones que se derivan del Tratado de Versalles.

### Un herido

En un bar de los poblados marítimos se hallaban unos cuantos sujetos, algo borrachos, cuando penetró en dicho establecimiento otro sujeto que también llevaba lo suyo, siendo recibido con amenazas e insultos.

### Necrologia

Doña Carmen Pons Pons. Tras larga y penosa enfermedad, soportada con heroica resignación, entregó ayer su alma al Creador la bella y distinguida señorita Carmen Pons Pons, que al abandonar este valle de lágrimas para volar a la celestial Jerusalén, deja un vacío imposible de llenar.

### Laureada

Melilla.—Se ha abierto juicio contradictorio para conceder la laureada de San Fernando al teniente veterinario don Tomás López, que durante el sitio de Monte Arruit demostró gran valor haciendo la aguada para abastecer a los heroicos soldados que se defendían en la posición.

### Misa de campaña

Melilla.—La primera Misa de campaña celebrada en la Alcazaba de Zeluan la dijo el Padre Martínez, Capellán castrense.

### El cadáver de un Sacerdote

Melilla.—Entre los cadáveres encontrados en los alrededores de Zeluan figura el del Capellán don Francisco Marcollán del Valle, al que han dado sepultura los compañeros del cuerpo castrense.

### El regimiento de Sicilia

Burgos.—En tren militar pasó el segundo batallón del regimiento de Sicilia.

### Ampliación del Consejo

Se trató del aspecto económico del problema, que estaba totalmente abandonado, como todo, en Africa, pues los ingresos sólo producen seis millones, cuando solamente los gastos de representación del Magzen pasan de ocho.

### Atentado sindicalista.-Un muerto

Zaragoza.—Esta noche, al salir de la fábrica de vagones de Escoriaza el empleado José Machet, un grupo, formado por unos tres individuos, le disparó varios tiros al entrar en su casa, y le dejaron muerto de dos balazos.

### Para los soldados aragoneses

Zaragoza.—La Diputación provincial ha entregado al capitán general 500 pesetas para la suscripción que, como continuación

### Ultima hora en Gobernación

Esta madrugada, al recibir el ministro de la Gobernación a los periodistas, confirmó el asesinato cometido anoche en Zaragoza. Después dijo que el gobernador de León le comunicó que acaba de regresar del pueblo de Espinareda.

### Enmienda rechazada

Washington.—El Senado ha rechazado la enmienda del senador Reed, que pedía la liberación de los Estados Unidos de todas las compensaciones que se derivan del Tratado de Versalles.

### Un herido

En un bar de los poblados marítimos se hallaban unos cuantos sujetos, algo borrachos, cuando penetró en dicho establecimiento otro sujeto que también llevaba lo suyo, siendo recibido con amenazas e insultos.

### Necrologia

Doña Carmen Pons Pons. Tras larga y penosa enfermedad, soportada con heroica resignación, entregó ayer su alma al Creador la bella y distinguida señorita Carmen Pons Pons, que al abandonar este valle de lágrimas para volar a la celestial Jerusalén, deja un vacío imposible de llenar.

### Laureada